

La campaña alemana en los Balcanes

Hitler toma cartas en el asunto, en la lucha por la conquista de los Balcanes.

La desesperante situación del ejército italiano cercado en Albania por las tropas griegas desde mediados de febrero de 1941 y la posterior llegada de tropas inglesas en marzo para reforzar la posición de las mismas, provocan que Hitler tome cartas en el asunto en la lucha por la conquista de los Balcanes.

En primer término procuró aislar a Grecia para lo cual ya contaba con el apoyo de los países lindantes Rumania y Hungría. En marzo consigue persuadir a Bulgaria para su "colaboración" en la causa alemana, a cambio de cederle la Macedonia Griega y la Serbia. Con la anexión de ese país al Pacto Tripartito el 1º de marzo de 1941 queda sellada la alianza.



Príncipe Pablo.



Marcha en contra del pacto tripartito.

En el caso de Yugoslavia, las cosas fueron más complicadas. En un primer momento y luego de entablar negociaciones con el Príncipe regente Pablo, el Führer logra la adhesión de dicho país al Pacto Tripartito a cambio de ciertas concesiones. Con ello aseguraba la neutralidad de ese país en el conflicto y consecuentemente el libre accionar de las tropas alemanas sobre Grecia, puesto que poseía el control absoluto en la región de los Balcanes.

Sin embargo la población yugoslava rechazó la decisión de su mandatario y ocasionó un golpe de Estado en el cual el príncipe Pablo fue derrocado. En su lugar asumió el Rey Pedro II de tan solo 18 años.



Wilhelm List.

La rebelión de los yugoslavos provocó la reacción de Hitler decidido a dominar totalmente la región. Y el 6 de Abril de 1941 sin esperar más, Alemania invade sorpresivamente y en forma simultánea Grecia y Yugoslavia.

Esta invasión se produjo a través de la acción coordinada de los diferentes ejércitos y el ataque desde los distintos frentes. El XII Ejército del mariscal de campo Wilhelm List, debía dirigirse desde Bulgaria hacia Belgrado, mientras el II Ejército de Weichs atravesaría la frontera yugoslava por el norte. Por su parte los magiares, envían el III Ejército húngaro, mientras que el I Ejército italiano se situaría en la frontera.



Soldados nazis..

Los griegos, desmembrados y a pesar de contar con el apoyo del ejército inglés, nada pudieron hacer para contrarrestar los violentos ataques.



Belgrado.

Luego de diez días de constantes ataques la resistencia era aniquilada y el 17 de abril de 1941, Yugoslavia capituló. El país fue desmembrado por los vencedores que pronto se repartieron el botín. La Wehrmacht estableció un protectorado sobre Serbia y Eslovenia, Macedonia fue cedida a Bulgaria y en Croacia se creó un estado fascista bajo la tutela italiana. Yugoslavia había desaparecido del mapa bajo la fuerza aplastante de la guerra relámpago.

A partir de entonces este país pasaría a vivir uno de los peores momentos de su historia a raíz de la ola de terror instalada por las tropas nazis que iniciaron cruentas represalias quemando pueblos enteros y fusilando cien rehenes por cada víctima alemana.

El pueblo yugoslavo organizó una guerrilla armada que luchó en el anonimato.

Sin embargo el pueblo yugoslavo organizó una guerrilla armada que luchó en el anonimato, imponiendo una fuerte resistencia contra el ejército alemán que nunca logró el control absoluto del país.

Por su parte el rey y su gobierno se refugiaron en Londres donde prosiguieron la lucha contra el totalitarismo del Eje.

Grecia tampoco la pasó mejor. Quince divisiones alemanas, cuatro de ellas acorazadas, y un total de 500.000 hombres llevaron adelante la invasión a ese país. Desde Bulgaria penetra una columna del ejército alemán que aísla las tropas griegas con base en tracia. Otra columna hace lo propio con las tropas apostadas en Albania.



División de Infantería alemana.



Invasión a las islas griegas.

Los griegos desmembrados y a pesar de contar con el apoyo del ejército inglés nada pudieron hacer para contrarrestar los violentos ataques de la Wehrmacht y la aviación alemana que desde el 6 de abril realizaba bombardeos masivos sobre el Pireo, destruyendo los puertos donde griegos e ingleses abastecían sus ejércitos.



Tropas alemanas en los botes.

El 1° de mayo de 1941 las tropas alemanas consiguieron llegar hasta las orillas del Mar Egeo, con lo cual ocuparon el país en su totalidad. En Atenas se formó un gobierno "títere" presidido por el general Tsolakoglu. La guerra relámpago lograba otra victoria aplastante para el régimen nazi y Hitler se apropiaba de los Balcanes y era el dueño absoluto de todas las riberas del Mediterráneo. Inglaterra solo conservaba Gibraltar, Malta y Creta, aunque no por mucho tiempo.

Esta última era considerada una base indispensable por los ingleses debido a su posición geográfica dentro del Mar Mediterráneo, que permitía el control de las rutas marítimas hacia Egipto y el Canal de Suez.

Pero Hitler no iba a dejar escapar la oportunidad de apropiarse de esta base y consolidar su triunfo.

Desde Grecia lanzó su aviación a la Isla de Creta y al norte egipcio donde se encontraba el grueso de las tropas coloniales británicas.

A pesar de que los ingleses se apresuraron a fortificar las defensas de Creta, no pensaron que fuera posible el ataque de los alemanes sin el control del mar que hasta ese momento era de la armada británica. Sin embargo Hitler tenía un as guardado bajo la manga: lanzaría un ataque sorpresa con fuerzas aerotransportadas y daría un golpe mortal al cuerpo expedicionario inglés apostado en la isla.

La invasión alemana a la Isla de Creta

En mayo se preparó una operación especial tendiente a invadir la isla de Creta último territorio griego libre e incurrir en un duro golpe en una región cuya posición estratégica resultaba vital para los ingleses en las rutas de abastecimiento de sus colonias en África y Medio Oriente.

A pesar de que los británicos pensaron que los alemanes verían dificultado su avance a la isla debido a la supremacía de la Royal Navy en las aguas del Mediterráneo, Hitler iba a realizar una jugada impensada.

La operación de lanzamiento sobre Creta a cargo del general alemán Kurt Student iba a considerarse una de las operaciones estratégicas alemanas más brillantes debido a la efectividad

*La guerra relámpago
lograba otra victoria
aplastante para el régimen
nazi y Hitler se apropiaba de
los Balcanes.*